

# INFORMACION NACIONAL

## Manifestaciones del secretario adjunto de Marina de los Estados Unidos

Su visita a España es profesional, para informarse de los trabajos en la base naval de Rota

Madrid, 12. — El secretario adjunto de Marina de los Estados Unidos, mister Raymond H. Fogler, manifestó a uno de nuestros redactores que su visita a España ha sido puramente profesional, para ver el desarrollo de los trabajos y las bases hispanoamericanas e informarse principalmente de la construcción de la base naval de Rota. Añadió que está muy satisfecho de la labor realizada. Según lo estipulado, de momento sólo será construida esta gran base naval, aunque es posible que luego surjan otras más pequeñas.

Interrogado sobre si estima que la aviación desplazará en el futuro a los barcos de guerra, contestó negativamente, añadiendo: «Tenga en cuenta que a las naciones les interesa, en caso de guerra, que ésta tenga lugar lo más lejos posible de su territorio. No obstante, es posible que algunos tipos de barcos desaparezcan para ampliar portaaviones y submarinos. De éstos la Armada de los Estados Unidos tiene ya dos movidos por energía atómica y en construcción otros dos de esta clase. Su coste es elevadísimo».

Expresó su sorpresa por el gran desarrollo económico alcanzado por algunos países europeos, y en especial España. Lo que más le ha emocionado es la simpatía con que nuestro país acoge a los norteamericanos.

El señor Folger, que no es marino profesional, sino civil, manifestó que cuando deje su actual cargo volverá a sus negocios particulares y a cuidar de su granja. Al regreso a su país informará al titular del departamento sobre el desarrollo de las bases en España que espera entrarán en servicio dentro de un par de años. Terminó sus declaraciones diciendo que hace exactamente seis días subió por primera vez a bordo de un barco de guerra que partió de Nápoles para unas maniobras. — Cifra.

## Coronación canónica de la Patrona de Illescas

Ofició en la solemne ceremonia el cardenal-primado, doctor Pla y Deniel Illescas (Toledo) 12. — La imagen de la Virgen de la Caridad, Patrona de la población, ha sido coronada canónicamente, esta mañana, por el cardenal primado, doctor Pla y Deniel.

Asistieron al solemne acto el obispo auxiliar de la diócesis, doctor don Francisco Miranda Vicente; el subsecretario de Justicia, señor Oreja Elosegui, y los gobernadores civil y militar, así como los infanzones de Illescas y otras autoridades y representaciones.

El cardenal fué saludado a su llegada al pueblo por las autoridades, en cuya compañía se dirigió, a pie, a la plaza de las Cadenas donde se verificó la solemne ceremonia.

Su paso por las calles del pueblo, ricamente engalanadas, fué acogida por el vecindario con grandes aplausos y vitores. Su Eminencia bendijo las coronas que luego hablan de imponerse a las imágenes de la Virgen y del Niño, que fueron portadas por los padrinos de la ceremonia, el gobernador civil y su esposa, la condesa de Espoz y Mina, ataviada con la clásica mantilla española. Seguidamente, el cardenal Pla y Deniel, ofició la misa de pontifical y dirigió una exhortación a los fieles. Dió su bendición y se celebró el acto de la coronación, leyéndose previamente el escrito canónico del cardenal Teveschini autorizando. Se impusieron las coronas mientras los fieles prorrumpan en vitores entusiásticos los cuales se repitieron continuamente durante la procesión, que recorrió todo el pueblo.

La imagen de la Virgen coronada data del siglo VI y ante ella escribió San Ildefonso su tratado de «Perpetua Virginitas», defendiendo la perpetua virginidad de la Madre de Dios. — Cifra.

## Ensanche de la carretera Cartagena-La Unión

Cartagena, 12. — Han sido adjudicadas las obras de ensanche de la carretera de Cartagena a La Unión en la suma de 2.347.742 pesetas. El ensanche de esta carretera es de gran importancia, toda vez que es la que enlaza la cuenca minera con el puerto.

Con la actual anchura quedaba embotellado el tráfico, que se convertía en peligroso y lento, encareciendo el flete de los embarques de mineral, pues obligan a permanecer más días de los debidos a los buques que los transportan a los mercados nacionales y extranjeros. — Cifra.

## I centenario de la Escuela de Facultativos de Minas, en Mieres

Ayer se celebró el «Homenaje a la mujer del minero»

Mieres, 12.—De los actos celebrados con motivo del primer centenario de la Escuela de Facultativos de Minas y fábricas de Mieres, el acto de hoy, de homenaje a la mujer del minero, ha sido uno de los más emotivos y justos. En él se condensó este homenaje a la esposa del minero, a la madre, a la hermana, a la hija, etc. Comenzó el acto con un selecto concierto a cargo de la banda municipal que fué interpretado en el Parque de Atracciones, totalmente ocupado por numeroso público. Asistieron el gobernador civil, miembros de la comisión organizadora, Angeles Villarta, que había de pronunciar una conferencia, y las mujeres en quienes se centraba este homenaje (María García y Teresa Moro). Terminado el concierto, las autoridades y personalidades antes citadas ocuparon sitial en el escenario del Parque.

Habló en primer lugar el señor Mortera, vicepresidente de la comisión organizadora y presidente de la comisión de facultativos, quien exaltó a la mujer del minero por la relación que tiene en la colaboración industrial con el facultativo y el ingeniero. Seguidamente Angeles Villarta hizo un maravilloso canto a la esposa, madre, hija y hermana del minero, que tan de cerca viven las vicisitudes, alegrías y desgracias de sus familiares. Después tuvo palabras de admiración para el sacrificio de los trabajadores de las minas y relató anécdotas que constituyeron un verdadero canto a la profesión del minero. Terminó haciendo la propuesta, que fué favorablemente acogida, de que así como en las calles de la población se perpetúan los nombres de los que en su favor o en la Historia se destacaron, deberían perpetuarse en las galerías de las minas, designadas por números, los nombres de aquellas que, como María García y Teresa Moro, tanto han hecho en favor de sus compañeros.

A continuación, el ingeniero señor Bergano, como presidente de la Comisión organizadora, dió lectura al acta del Jurado concediendo el premio de cinco mil pesetas a doña María García Fernández y un accésit de mil pesetas a doña Teresa

Moro Prieto. Seguidamente el gobernador civil pronunció unas palabras, mediante las cuales se sumó con todo entusiasmo a este acto de homenaje a la mujer del minero.

Después de la entrega de los premios, las agasajadas fueron obsequiadas con ramos de flores, así como la conferenciante, a la que se impuso, además, la Medalla del Centenario.

Los méritos contraídos por las festejadas son los siguientes:

Doña María García Fernández, vecina de La Llera (Turón), viuda, de 78 años de edad, tuvo catorce hijos, seis varones y ocho hembras. Los varones y su esposo trabajaron en la mina, falleciendo tres en accidentes y resultando gravemente herido otro de ellos, el cual sufrió la fractura de ambas piernas. Cuatro de las hijas se casaron con mineros y dos de ellas enviaron a causa de accidentes en la mina.

Doña Teresa Moro Prieto, de 76 años, viuda, vecina de Nerujedo, parroquia de Gallegos, tuvo once hijos, ocho varones y tres hembras. Los ocho hijos y el padre trabajaron en la mina. Dos de ellos murieron en accidente y otro quedó enterrado recientemente en unión de otros compañeros, que fallecieron, salvándose él milagrosamente. — Cifra.

## Un grupo de congresistas italianos visitan Córdoba

Córdoba, 12. — En las primeras horas de la noche llegó un grupo de personalidades italianas que asistieron al Congreso de Genealogía y Heráldica celebrado en Madrid. Vienen en ruta por Andalucía para visitar sus principales ciudades. Entre ellas figura el duque de la Salsandra.

Fueron recibidos por el teniente de alcalde don Antonio Giménez, en representación del alcalde, que les acompañó en su recorrido por algunos lugares típicos. Permanecerán en Córdoba hasta mañana al mediodía, en que continuarán su excursión por la región andaluza. — Cifra.



Por si acaso...

...lleve TIRITAS consigo!

Si estrenas zapatos o anda mucho, sus pies pueden llagarse y volverse un suplicio.

Pues mire: Se pone TIRITAS — con mercurocromo, como remedio; sin mercurocromo, compresa esterilizada, como preventivo—y... ¡como si nadar!

TIRITAS tienen el mismo color de la piel, no se mueven, no abultan... Y son baratísimas, a pesar de que Ud., en algunos momentos, pagaría su peso en oro.

# TIRITAS

ESPARADRAPO Y COMPRESA DE GASA EN UNA SOLA PIEZA

- Presentaciones:
- Sobre con 2 curas 1' — pta.
  - Caja surtido diversos tamaños . . . 3'60 »
  - Caja con 10 cms. 2'30 »
  - » 25 » 5'— » para
  - » 50 » 9'75 » medida que
  - » 1 metro 19'— » se precise



EN TODAS LAS FARMACIAS

LABORATORIOS UNITEX S.A.

APLIQUE TIRITAS A LOS RASGUÑOS Y "HERIDITAS"

## ¿Sabe Ud. que...

un pequeño

### calentador eléctrico

le resolverá con poca inversión y poco consumo el problema de agua caliente instantánea para ducha, cocina, etc.?

Tenemos modelos para todos los usos

Veálos sin compromiso e infórmese de las facilidades que para su compra podemos concederle



El Citrato de MAGNESIA BISHOP, ha sido siempre considerado en todos los hogares como el preparado refrescante, laxante y diurético de mayor garantía, para mantener una perfecta salud.

## CITRATO DE MAGNESIA BISHOP

REGULA EL ORGANISMO Y VIVIFICA EL CUERPO

J. URIACH Y CIA S.A. BARCELONA

# HERNIADOS

Evitarán molestias, peligros y preocupaciones adquiriendo el minúsculo aparato HERNIUS AUTOMÁTICO, que sin tirantes, peso ni presiones, se lleva sin notarse (C.C.S. 13.227) ANTES DE COMPRAR VISITENOS SIN COMPROMISO

GABINETE ORTOPÉDICO "HERNIUS" - 34, Rambla de Cataluña, 34, pral. BARCELONA

## L. A. I. S. A.

FABRICA DE GLUCOSAS

Comunica a sus clientes y amigos el nuevo número de su central telefónica

### 21-71-87

ROGÁNDOLES SE SIRVAN TOMAR NOTA DEL MISMO



CERDENA, 151 - Teléfonos 26-09-38 y 25-63-98

Salidas diarias para Madrid, Zaragoza, Bilbao, Pamplona, San Sebastián, Mirón, Vitoria, Burgos, Santander, Torrelavega, Oviedo, Gijón, Avilés y viceversa



## PISTOLAS ASTRA

MUNDIALMENTE APRECIADAS

MODELOS DE LUJO • MODELOS CORRIENTES

Facilitamos catálogos e instrucciones para la adquisición de estas pistolas a quien nos lo pida mencionando esta publicación.

ASTRA: Urceta y Cia. S.A. GUERNICA (Vizcaya).

En Barcelona: Vergara, 13-6°

## FLOTA ARGENTINA DE NAVEGACION DE ULTRAMAR

COMPANIA ARGENTINA DE NAVEGACION DODERO

Se pone en conocimiento de los señores pasajeros que las próximas salidas de buques de BARCELONA para

RIO JANEIRO, SANTOS y BUENOS AIRES

se efectuarán, salvo variación, como sigue:

Vapor «CORRIENTES» ..... 7 noviembre

» «SALTA» ..... 24 noviembre

» «CORRIENTES» ..... 13 enero 1956

Para informes: Agentes generales en España

COMPANIA AUXILIAR DE COMERCIO Y NAVEGACION S. A. AUCONA

Madrid: Calle Alcalá, núm. 63 - Teléfono 25-17-35

Barcelona: Vía Layetana, núm. 2 - Teléfono 22-34-99

NOTA: Se facilitan trípticos gratuitamente

## MOTORES DIESEL ATOS, S. A.

Oficinas: Rambla de Cataluña, 66. 1.º G. — Telef. 37-35-43

Fábrica: C. Viriato, 25, 27 y 29 - Telef. 30-58-08 (tres líneas)

MOTORES DE COMBUSTION INTERNA SISTEMA DIESEL DE DOS Y CUATRO TIEMPOS Y GRUPOS ELECTROGENOS